

« Nous sommes performants grâce à nos salariés agricoles »

L'AGEM 16 et le Service de remplacement Charente profitent d'une bonne santé. Ils continuent leur lancée en travaillant sur un site internet commun, un projet régional.

Marie Le Lagadec
m.lagadec@reussir.fr

« Il y a 17 ans, à nos débuts, avec seulement 20 000 euros de subvention, nous démarrions de zéro. Aujourd'hui, nous avons des réserves qui permettent d'assurer une sécurité financière », se félicite Christophe Hervy, président d'AGEM 16, lors des assemblées générales communes du groupement d'employeurs et du Service de remplacement Charente, vendredi 25 septembre.

Pour confirmer ces bons résultats, l'activité d'AGEM 16 s'est stabilisée en 2019, bien qu'elle affiche une petite baisse de -2,40 %. Le groupement d'employeurs est principalement utilisé pour répondre à l'activité saisonnière (86 %) qui a progressé en 2019 de 4 %. Il est principalement tourné vers le secteur viticole, qui représente 79 % de son activité, contre 76 % en 2018, mais aussi vers les agriculteurs du Nord Charente.



Christophe Hervy et Marc Spanjers ont présidé les assemblées générales.

A contrario, le volume d'activité du Service de remplacement Charente (SR16), présidé par Marc Spanjers, a diminué de 11 % en 2019. Cette diminution s'explique principalement par la baisse du nombre d'heures effectuées pour le motif « maladie ou accident » et la réduction des motifs aidés (aides MSA, aides cellules de soutien). Pour tous les motifs confondus, le nombre d'exploitants utilisateurs s'élève à 194 en 2019 dont 56 femmes, contre 287 en 2018.

Le Service de remplacement reste très présent sur le nord de la Charente et tend à se développer dans le sud. Environ 85 % de l'activité du SR16 s'adresse aux éleveurs. Uniquement réservée aux chefs d'exploitation, l'adhésion au SR16 a connu une très légère baisse, passant de 583 adhérents en 2018 à 568 en 2019. Du côté de l'AGEM16, les adhérents sont au nombre de 219 en 2019. Les deux organismes ont pour

objectif durant cette année 2020 de maintenir leur activité et fidéliser leurs adhérents ainsi que leurs salariés agricoles. Par ailleurs, le SR16 et l'AGEM 16 travaillent de concert à la mise en place d'un futur site internet commun, encore en période de test, qui devrait voir le jour avant la fin 2020. « On aimerait que les 12 départements de Nouvelle-Aquitaine aient le même site. L'objectif est de proposer un portail régional, avec la possibilité de dématérialiser l'adhésion et les demandes de remplacement. »

Christophe Hervy passe la main

Après 13 ans de présidence d'AGEM 16, Christophe Hervy a proposé d'élire un nouveau président. C'est désormais Patrick Mounier qui tiendra ce rôle. « Je pars serein, avec le sentiment du devoir accompli », résume le président fondateur d'AGEM 16.